

Fecha <b>23.12.2025</b>	Sección <b>Política</b>	Página <b>11</b>
----------------------------	----------------------------	---------------------

## En 2026 a los campesinos “les irá peor por abandono del gobierno”

ALEXIA VILLASEÑOR

El próximo año será de “incertidumbre” para el campo, pues se espera que crezcan las importaciones de maíz blanco, trigo, arroz y sorgo en el ciclo 2025-2026, señaló Amadeo Hernández Barajas, dirigente de la Central Campesina Independiente (CCI).

En 2026 “aumentará la probabilidad de que le vaya peor a los productores al enfrentar la seguridad alimentaria sustentada en el mercado internacional debido al abandono de la producción nacional”, indicó en un mensaje. A esto se sumarán condiciones climáticas, como la sequía, que afectan el volumen de las cosechas, así como las revisiones del T-MEC, que influyen en las reglas de origen y los costos de importación.

Hizo incipiente en que los productores de granos básicos no tendrán seguridad de saber si les pagarán sus cosechas de maíz, trigo y sorgo por la advertencia de que el gobierno no tiene recursos, incluso cuando los alimentos ya están almacenados.

La falta de políticas públicas apropiadas y de cobertura crediticia que permitan al productor mejorar el precio al comercializar la cosecha son los principales factores que influyen de forma negativa en el campo, expresó.

El también Coordinador Nacional del Congreso Agrario Perma-

nente, afirmó que en 2026 el campo iniciará con el presupuesto más bajo en una década, pues la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural contará con 75 mil 836.5 millones de pesos, “lo que podría limitar más la capacidad para aumentar la productividad y reducir la dependencia de las importaciones”.

De acuerdo con cifras oficiales, en 2024, la producción de maíz blanco cayó anualmente 12 por ciento, con 21 millones 489 mil 704 toneladas. La menor disponibilidad de agua afectó las recolecciones en Sinaloa, principal estado productor, que vio una reducción de 50 por ciento ese año (3 millones de toneladas menos).

Estados Unidos es el principal país de origen que exporta este grano a México, con 206 mil 21 toneladas (59 millones de dólares).

En el caso del arroz, en 2024 la cosecha fue de 220 mil toneladas, 20 por ciento menos que en 2023 y 14 por ciento por debajo del promedio de la última década. Para satisfacer la demanda, México importa un millón 187 mil 768 toneladas, con valor de 628 millones de dólares. El principal país al que compra es Estados Unidos, con 952 mil 434 toneladas.

Para el sorgo, la producción fue de 4.5 millones de toneladas en 2024, seis por ciento menos que en 2023. México es el tercer país productor de este grano, pero recurre a Estados Unidos para comprar 36 mil 754 toneladas.



Página 1 de 1  
\$ 42280.00  
Tam: 140 cm<sup>2</sup>